

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: 041-24

| | |
|------------------------------|-------------------|
| Amt: Hauptamt | Datum: 15.02.2024 |
| Verfasser: Lieberherr, Katja | AZ: |

| Gremium | Termin | Ö-Status | Zuständigkeit |
|-------------|------------|----------|------------------|
| Gemeinderat | 05.03.2024 | Ö | Beschlussfassung |

Beschlussfassung über die Beschaffung von Digitalfunk Feuerwehr

Sachverhalt:

Nachdem bereits fast alle Landkreise in Baden-Württemberg den Fahrzeugfunk von analog auf digital umgestellt haben, steht dies nun auch für den Landkreis Konstanz an. Die Gleichwelle, über die bisher analog gefunkt wurde, wird nach jetzigem Kenntnisstand zum 31.12.2025 abgestellt. Aufgrund des schlechten technischen Zustandes der Infrastruktur bei gleichzeitig nicht mehr verfügbaren Ersatzteilen und Technikern besteht ein erhöhtes Risiko, dass die Abwicklung des Funkverkehrs bereits früher nur unter Störungen oder eventuell gar nicht mehr möglich sein wird.

Daher plant die Feuerwehr Engen, wie alle anderen Feuerwehren im Landkreis, die Beschaffung von digitalen Funkgeräten für die Fahrzeuge und die Funkzentrale für das Jahr 2024. Der Einsatzstellenfunk und die Ausstattung der Abteilungsfeuerwehrrhäuser wird für das Jahr 2025, ggf. 2026 geplant. Die entsprechenden Mittel wurden für das Haushaltsjahr 2024 angemeldet.

Auf dem Markt gibt es nur zwei Hersteller für den BOS-Bereich: Sepura und Bieter 1. Beide Anbieter sind technisch vergleichbar und unterscheiden sich nur in einzelnen Bereichen. Für Sepura gibt es in Deutschland mit der Firma Selectric nur einen Anbieter; Für Bieter 1 gibt es mehrere Lizenznehmer, welche den Markt regional aufgeteilt haben. In unserer Umgebung gibt es eine Firma, welche für die Stadt Engen zuständig wäre.

Die Feuerwehr Engen hat bei beiden Firmen jeweils ein Angebot für die Beschaffung der Geräte und Umrüstung der Fahrzeuge eingeholt. Ebenso wurden bereits Angebote für den Einsatzstellenfunk und die Ausstattung der Abteilungsfeuerwehrrhäuser eingeholt.

Im Angebot sind 14 MRT (Fahrzeugfunk), 2 FRT (Funkzentrale), 1 HRT (Einsatzleiter) sowie die Montage der Funkgeräte und Antennen enthalten. Die Kosten stellen sich wie folgt dar:

| | Bieter 2 | KTF Selectric (Sepura) |
|--------------------------------------|------------|------------------------|
| Fahrzeugfunk Geräte und Umrüstung | 55.538,07€ | 50.544,17€ |

Damit ist das Angebot von KTF Selectric das wirtschaftlichere Angebot.

Bereits im Jahr 2021 wurde für die Beschaffung des ELWs der Beschaffung von Sepura Digitalfunkgeräten zugestimmt. Diese wurden letztes Jahr geliefert und befinden sich aktuell beim Aufbauer für die Fertigstellung des neuen ELWs. Ebenso ist auch der neue MTW für die Abteilungen Stetten und Zimmerholz bereits mit einem Digitalfunkgerät von Sepura ausgestattet.

Ein feuerwehrinterner Arbeitskreis hat sich ebenfalls für die Beschaffung von Sepura-Geräten ausgesprochen.

Für die Umstellung von Analog- auf Digitalfunk gibt es einen Festbetragszuschuss nach Z-Feu in Höhe von 600,00€ je Fahrzeug- bzw. Funkzentralengerät und in Höhe von 250,00€ je Einsatzstellenfunkgerät. Dieser Zuschuss ist unabhängig vom Hersteller. Der Zuschuss für die oben beschriebene Maßnahme beträgt somit 9.850,00€.

Die finanziellen Mittel sind für das Jahr 2024 bereits eingeplant.

Beschluss:

1. Der Gemeinderat beschließt die Umrüstung auf Digitalfunk sowie die damit verbundene Beschaffung der o.g. Digitalfunkgeräte für die Feuerwehr Engen.
2. Der Gemeinderat beschließt den Auftrag für die Umrüstung auf Digitalfunk zum Preis von 50.544,17 Euro an die Firma KTF Selectric (Sepura) zu vergeben.

Anlagen:

Vergleich der beiden Angebote